

## LA ACTUALIDAD

### Juego de lotería extranjera

Informes concretos indican que en Costa Rica se jugaban 30 billetes de la lotería de Navidad de España, del sorteo de diciembre anterior.

Cada billete de esos valía dos mil pesetas, dando un total de 60 mil pesetas, que a un promedio de cambio del 360, representan 43.200 colones.

También se jugaron aquí en diciembre, gran cantidad de billetes de las loterías de Cuba, Méjico, El Salvador y Nicaragua, calculándose un monto total del valor de los billetes de

todas las dichas loterías en 55 mil colones.

Si la lotería del Asilo Chapi tuviera otro sistema de distribución de premios, no se jugarían tanto las del exterior.

Aquí podrían suprimirse por ejemplo, las terminaciones dobles y sencillas, y convertirías en premios por bolas, con lo cual los jugadores obtendrían un cambio de plan aparente.

El público no se fija que en cada decena de nuestra lotería, hay por fuerza un premio por terminación sencilla y en cada centena otro por terminación doble.

### Huelga de los trabajadores de la United en Guatemala

La huelga de trabajadores de Puerto Barrios y finca Quirigua está virtualmente terminada, pues mediante arreglos de los huelguistas con la compañía frutera, aquellos han vuelto a sus labores.

El Ejecutivo, con facultades de la asamblea legislativa, ha expedido la ley que regula la circulación de la moneda me

tálica fraccionaria que en cantidad de ocho millones de pesos saldrá en breve del cuño nacional que está hecha de una aleación de cobre y aluminio.

El Excelsior comenta la crisis ministerial de Honduras, atribuyendo la actividad electoral a los manejos del candidato presidencial Policarpo Bonilla para llevar al Gobierno elementos suyos; la superioridad le augura un espléndido fracaso.

La prensa de opusición censura al gobierno por haber accedido a someter a arbitraje asuntos límites con Honduras, aceptando el presidente Harding como árbitro. Excelsior ha sostenido que ese asunto, de acuerdo con los sentimientos de fraternidad, es de los pueblos hondureño y guatemalteco ha desparecido, desde un punto de vista centroamericano.

Expone las cuestiones de límites ha sido argumento utilizado por los políticos profesionales como Policarpo Bonilla para extender odios y ahondar divisiones entre los pueblos hermanos con miras de pura ambición personal.

EXCELSIOR

### Robo de ropas

Al señor Tomás Castillo le robaron de su casa varias prendas de vestir y 15 colones en efectivo.

Comunicado el hecho a la Dirección de Detectives, se logró encontrar parte de lo robado, en casa de Ramón Lizano Ramírez, quien fue detenido y pasado al Juzgado Segundo del Crimen con el cuerpo del delito.

Ahora resulta que Lizano Ramírez es reo prófugo por varios otros delitos similares.

En aquella Dirección está fichado desde hace tiempo y se tienen informes de que ha seguido vida incorrecta.

### La sensible desgracia ocurrida ayer en esta capital

Debido a un accidente y a la edad de once años perderá una pierna (la derecha) el jovencito José Joaquín Vargas; el suceso es tanto más lamentable cuanto que este niño es huérfano, bueno, sercicito y trabajador. Es vecino de la ciudad de Guadalupe; gusta de los juegos de deporte y a entretenerse en ellos iba a La Sabana en compañía de un hermanito menor.

Ambos tomaron el tranvía en el pueblo natal y al llegar el carro al término de la carrera (esquina de La Geisha) José Joaquín se arrojó al suelo de la plataforma delantero del mismo, lado izquierdo, con tan mala suerte que introdujo la pierna mutilada dentro de un eje; una rueda le quitó toda la parte carnosa del pie hasta una cuarta arriba del tobillo, quedando todos los huesos al descubierto.

Como el natural, el desagradable acontecimiento produjo conmoción profunda en el numeroso público que lo presenciaba; la escena, en realidad fue emocionante, no obstante la sin igual energía de carácter que demostrara el pequeño mutilado, que ni siquiera lloró, exclamando: "Dios me hizo desgraciado; así sea".

En cambio el hermanito que lo acompañaba se desespejó muy chisimo y regresó inmediatamente a Guadalupe a informar a sus familiares (un tío, con quien viven) de la desgracia ocurrida.

José Joaquín fue atendido por miembros de la Cruz Roja y curado en primera diligencia en la clínica de la benemérita institución. De allí se le trasladó al hospital inmediatamente; los facultativos que le vieron diagnosticaron que el pequeño perdería indefectiblemente el pie. He ahí las consecuencias de las malas prácticas en algunos niños de subir y bajar de los carros del tranvía cuando éstos van en marcha. Son ya varios los casos de esta naturaleza que ocurren por tal circunstancia, y ojalá, sirviendo éste de ejemplo, fuera el último.

### Caja de Conversión

Acaban de ingresar al fondo de la Caja de Conversión, provenientes del impuesto del banano, la suma 6500 dólares; en consecuencia ya ese organismo tiene un fondo que pasa de 20 mil dólares.

### Otro torero español

Ha llegado a esta capital procedente de Panamá y en viaje al Sur, un diestro español, nos aseguran que de cartel, el señor Alejandro Sanz (a) "Aló".

Este torero pretende dar aquí algunas corridas. Lo malo es que en el hipódromo han sido prohibidos esos espectáculos.

## Problemas financieros

San José, febrero 17 de 1923.

Señor Director de LA NOTICIA

En la ciudad.

Muy señor mío:

Me pidió Ud. mi opinión respecto al proyecto de bonificación de la deuda interna que se discute en el Congreso. Y la daré a Ud. en breves palabras. Mi posición de Sub-Director del Banco de Costa Rica no me quita independencia para ello, pues todas las obligaciones del Estado para con el Banco son contractuales, y, desde luego, para un arreglo de ellas que se aparte de lo pactado, es necesario un convenio voluntario entre ambas partes.

Considero que todo intento de parte del Estado de obligar a sus acreedores a recibir bonos en pago de sus acreencias sin su consentimiento, valiéndose para hacerlo de una moratoria, es atentatorio. En mi opinión, las moratorias no pueden decretarse sino en casos muy especiales, como guerras u otros conflictos que trastornen el orden público y la marcha normal del funcionamiento nacional. Tal vez esté errado, y conmigo muchos otros. Sería útil conocer a este respecto la opinión de sabios juristas, como don Ricardo Jiménez, don Ascensión Esquivel, don Cleto González Víquez, don Luis Anderson, don Alberto Echandi y tantos otros más.

El sistema de no pagar las deudas viejas y dejar que las nuevas envejezcan, es muy socorrido y ha sido usado desde el tiempo en que comenzaron a contraerse deudas. Darle a los acreedores del gobierno papel amortizable con uno por ciento anual, es decir, redimible en cuarenta y cinco años, es como decirle que tire sus créditos a la canasta. Y no se me hable de que los créditos contra el gobierno están en su mayoría en poder de usureros que los han comprado a vil precio; ni sabemos hasta dónde sea eso cierto, ni el deudor debe entrar en esas consideraciones. De hacerlo, tendríamos que aplicar el mismo criterio a nuestras deudas extranjeras, que se cotizan casi a mitad de su valor y, sin embargo, redimimos a la par.

Posiblemente el día en que los giros del gobierno se paguen en orden estrictamente cronológico, sin atender a su clase —puesto que todos ellos, al ser expedidos, deben ser para cubrir servicios prestados a la Nación— salgamos, por medio de la economía, del caos fiscal en que vivimos, pues los mismos firmantes de tales giros —dado que aquí son generalmente pobres los que tales puestos desempeñan— llegarían a temer que de ese modo sus propios sueldos pudieran sufrir retraso en el pago hasta por uno, o dos, o tres años, como hoy le sucede a cualquier hijo de vecino que alquila al Estado una casa, o le vende un atado de hierro galvanizado para coger unas goteras.

Como manifesté a usted verbalmente, no me ocupo siquiera de lo más esencial relativo a nuestras finanzas, como es la valorización de la moneda, porque ya lo he hecho en otras ocasiones, y tengo motivos para creer que mi opinión difiere de la que sustentan la mayoría de los que están en capacidad de resolver el problema.

Doy a Ud. las gracias por la distinción de que me ha hecho objeto, y me suscribo su muy atento y S. S.,

ROBERTO E. SMYTH

### Persecuciones al Licdo. Barahona en su patria, Nicaragua

El Lic. don Humberto Barahona ha optado por la ciudadanía costarricense; esta mañana hizo la declaración de ley en la Gobernación de esta capital.

El señor Barahona, en su reciente viaje a Nicaragua, su patria, a donde fue a ver a su señora madre anciana y moribunda, recibió desagradables impresiones de parte del Gobierno de aquella república, siendo constantemente vigilado por la secreta, encarcelado y agravado por las autoridades principales; de ahí su decisión por renunciar a la ciudadanía nicaragüense y acogerse a la de este país.

Al partir de Managua, de re-

greso a Costa Rica, el Lic. Barahona fué agazajado por un grupo de amigos en la Estación; varios de ellos entregaron correspondencia para deudos y amigos en Costa Rica, circunstancia que fué observada por los esbirros del Gobierno; en León, el señor Barahona fue detenido, sus equipajes registrados y su correspondencia violada; en Chinandega se le hizo un segundo registro y en Corinto fué embarcado bajo la estricta vigilancia de la autoridad del lugar. Todas estas cosas tienen molesto al Sr. Barahona, y de eso, repetimos, su decisión de optar por la ciudadanía costarricense.

### El Cambio, en el día de hoy

El de hoy es un día inactivo en operaciones.  
Tipo bancario: 468  
Dólares 466

No hubo oferta; tampoco de moneda.

### Brotará petróleo en Canjel

Los accionistas de la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico, alientan grandes esperanzas acerca del futuro de la empresa. Afirma más de uno de esos accionistas que ha visto con sus propios ojos el aceite negro cuando brotó del pozo abierto, pero que el ingeniero en cargado de continuar la perforación, se ignora con qué fines se cogió el pozo, y se marchó del país.

Este ingeniero se comunicaba con petroleros mejicanos, por medio de cablegramas cifrados, y su marcha intempestiva pueda que tenga relación con el negocio, ya que a él le corresponde buen número de acciones apenas brote el petróleo.

Por otro lado, don Melis Quezada, miembro principal de la empresa, ha salido para los Estados Unidos, se cree que a buscar capital para seguir adelante los trabajos, o a proponer alguna poderosa compañía el traspaso de esta de Hidrocarburos del Pacífico, mediante venta.

Cerca del lugar donde se hicieron las excavaciones está la sede de la policía. — Agente de Policía — quien ejerce constante vigilancia.

Muy en breve se habrá despejado la incógnita que rodea a esa compañía, y entonces sabremos si ha fracasado o si por el contrario, es una fuente de riqueza para los asociados y para el país.

### El Secretario de Hacienda ha economizado \$ 11.910

La Secretaría de Hacienda recibió ayer aviso del Comité Ejecutivo de los tenedores de bonos de la deuda inglesa de la liquidación del cupón, por amortización, correspondiente al segundo semestre del año próximo pasado.

Debido a procedimientos especiales adoptados por aquella Secretaría el país ha ganado por tal combinación la suma de once mil novecientos diez libras esterlinas. El valor del referido cupón era de £ 18.740 y fue cubierto con bonos comprados en el mercado inglés al 62 1/4 y 63 1/4 por ciento, en lo que se invirtió £ 11.755. Esos bonos fueron obtenidos por agentes especiales del gobierno de la República. En la suma antes indicada va incluida la ganancia que obtuvo el gobierno en el pago del primer cupón del año; entonces los bonos fueron obtenidos a un promedio de compra de 64 por ciento.

El contrato respectivo facilitó esas operaciones y con ellas espesuló el señor Secretario de

Hacienda en beneficio de los intereses de la nación. Tenemos entendido que para el pago del primer cupón de amortización del año en curso ya hay adquiridos un buen número de cupones de aquella deuda.

### Nota de duelo

Ayer en la mañana se verificaron los funerales del que fue don Arturo Dent Alvarado y a continuación el sepelio en el Cementerio General.

Ambos actos estuvieron muy concurridos, como testimonio de pesar de esta sociedad por tan sensible suceso.

LA NOTICIA se hace partícipe de esa manifestación y acompaña en su justo dolor a la familia del extinto, especialmente a la madre, doña Teresa Alvarado de Dent, y a los hermanos don Juan Dent y señora, don Manuel E. Vásquez y señora y señoras Carolina, Livia y Celia Dent.

### La intelectualidad capitolina en la campaña electoral

Con grandes actividades recobrada adhesiones a la candidatura del señor Esquivel. En esos plegios figuran las firmas de muchísimos de nuestros más ilustres hombres públicos, según nos asegura persona seria y de respeto que está al tanto de ese movimiento político. El elemento intelectual capitolino pareciera simpatizar, en su gran mayoría, con esa can-

didatura; tal se observa por las francas y espontáneas manifestaciones de la opinión de los elementos de esa clase; en cambio, notamos un tanto de frialdad en lo que respecta al pueblo; bien es cierto que ese pueblo manifestase aun absolutamente indiferente a todo movimiento electoral, preocupándose bien poco por estos asuntos. Con lo que queremos decir, que la candidatura del señor Esquivel viene de "arriba" y que ella no tomará cuerpo hasta tanto no respondan los de "abajo", aunque según un ilustre ex-presidente provinciano, en Costa Rica no son las clases trabajadoras las que nombran Presidente, sino los propietarios; y esto es perfectamente cierto; al menos así lo demuestran los hechos. El señor Esquivel no concede por su parte mayor importancia a estos asuntos; él no rehuye la política, pero tampoco se entregará a ella así, sin más ni más; tendríase que organizar alrededor de su nombre una agrupación fuerte y respetable para que él tomara en la lucha electoral participación franca y activa; de lo contrario, nadie le sacará de su habitual retraimiento; así lo ha manifestado categóricamente en privado a aquellos íntimos que le han hablado de la política y así lo hablará. El carácter del señor Esquivel.

### Vida campestre

El club sport "Alacrán" de esta capital jugó ayer un match de foot-ball en Escasú con otro club de aquella localidad. La fiesta fue dedicada al Alcalde señor Pacheco Tinoco, quien fue galante con los sportman. En honor de los jugadores capitolinos hubo un espléndido almuerzo y luego un baile.

### Se ha gastado más de lo que ha entrado

Lo ingresado a últimos del año pasado del impuesto para construcción de casas baratas para obreros, sumaba a ₡ 59.700. Lo invertido para el pago de materiales introducidos alcanza ya a una suma aproximada de ₡ 70.000; la diferencia la ha abonado el Gobierno a buena cuenta de aquel fondo.

Pasa a la 3a. pág.

# La Duplex, "El Diario de Costa Rica" y nosotros

El "Diario de Costa Rica" trajo en su edición de ayer un editorial intitulado EL APOYO OFICIAL, en el que hace denodada referencia a la prensa Duplex cuyo arriando, únicamente, obtuvimos en legítimo remate público. Nada tendríamos que contestar al respecto si ese editorial no contuviera toda una ingente montaña de mala fe, propia de quienes siendo extraños en este país no tienen la culpa de pretender igualarnos a ellos.

Pero como quiera que debemos respeto a la sociedad en que vivimos, y nos lo debemos a nosotros también, hagamos un poco de historia:

En diciembre del año retropróximo, un alto empleado del "Diario de Costa Rica" le manifestó a otro de nuestra empresa, que en el curso del presente año aparecería el Diario vendido impreso en la Duplex y levantado con los linotipos de la Secretaría Nacional. Se traduce, pues, a las claras, que los dueños del "Diario de Costa Rica" habían hecho o estaban haciendo gestiones para obtener esa maquinaria, no sabemos en qué forma ni a costa de qué sentimiento. Ahora bien, con mayor anterioridad, el editor de ese Diario, señor Alsina, hizo cordiales y reiteradas gestiones ante la Secretaría de Gobernación para que se sacara a remate LA PROPIEDAD de la Duplex y sus correspondientes linotipos, pero sus cristianas intenciones fracasaron de un modo desesperado, por desgracia. Tenemos entonces, que en el mes de diciembre citado no existía el inminente peligro que hoy apunta el pudibundo Diario. Hoy, que el ARRENDAMIENTO, y no LA PROPIEDAD como ellos pretendían, lo tenemos nosotros, que somos empresa netamente NACIONAL, si surge el terrible peligro de incurrir en picardía propia únicamente del perverso autor del editorial citado.

Se nos acusaba antes de que al adquirir nosotros la Duplex, lo haríamos para sacar a luz pública un periódico político, para lo cual estábamos en connivencias con un candidato a la Presidencia de la República; ahora nos acusan de que al adquirir la Duplex tendiéramos forzosamente que plegarlos al Gobierno y convertirnos en periódico oficial; luego se desvanece esta otra suposición, y vuelven a acusarnos de que les vamos a establecer formidable competencia, lo que es, en definitiva, lo único cierto, puesto que esta competencia ya se ha hecho sentir desde hace mucho tiempo.

Al editorialista de marras queremos aclararle que nuestra empresa no surgió al amparo decidido de los fondos de diplomáticos, ni de ex-cónsules, sino con el esfuerzo de fres hombres jóvenes a quienes las airadas turbas jamás han pretendido destruirles la imprenta, porque jamás fueron exponentes de servilismo, ni esperan serlo jamás.

El "Diario de Costa Rica", propiedad del ex-cónsul de nuestra madre España, señor Alvarez Melgar, y del ex-Ministro de México en Costa Rica, señor Almaraz, siempre tendrá pretexto para combatirnos por el hecho mismo de no ser nacionales sus propietarios. En diferentes cuestiones que han suscitado entre el "Diario de Costa Rica" y esta empresa, el señor Alvarez Melgar nos ha señalado que nosotros esgrimimos como arma contundente contra el Diario nuestro justo calificativo de "extranjero", lo cual le resulta muy duro por el exceso de "tiquismo" que aquí existe. Nosotros de-

bemos aclarar que jamás conceptuámos esto como un arma desde luego que paciente y filosóficamente hemos venido soportando un interminable desfile de notas insidiosas que a diario nos lanza el periódico de los señores Alvarez Melgar y Almaraz; pero no omitimos manifestar también que si el caso llegare, ya sabremos apelar a esa arma tan temida aun cuando a sus ojos tengamos el pecado de ser costarricenses y ser incapaces, por esa condición, de competir con extranjeros.

En cuanto a la pretendida oficialidad que según ellos tomará nuestra empresa, merced a la adquisición de la Duplex, no lo tomamos sino como un cargo mezquino toda vez que a la larga, el público verá que no es a nosotros a quienes podrá aplicárenos el sustancioso refrán aquel de "que por la plata baila el oso".

Y ya que hablamos de oficialidad, ahí está el público que juzgue si el "Diario de Costa Rica" ha dejado un sólo instante de ser menos oficial que los restantes, ya que a sus miembros los vemos formar parte muy fraternalmente de todas las comitivas oficiales, y visitar diariamente los Ministerios, y echar su sabroso palique en la casa presidencial, y defender con sincero entusiasmo los asuntos de aspecto oficial...

Comercialmente hablando, todo mundo tiene que convivir con nosotros en que no es una gallería para nosotros el remate que se ha verificado en observancia de la ley, y al cual concurren quienes así lo quisieron. La única ventaja que adquirimos con la obtención de la Duplex, QUE AL GOBIERNO DE NADA LE SERVIA, es poheros en condición de servir más rápidamente al público, ya que la mejor literatura la hemos venido sirviendo sin interrupción alguna.

Eso de que "vería con la mayor complacencia nuestro editorialista la prosperidad de cualquier colega siempre que se deba al esfuerzo y la eficiencia" no es sino una frase sentimental, puesto que sabe de sobra que la eficiencia y la general aceptación de nuestros diarios se debe no a la adquisición de la Duplex, la cual no hemos estrenado todavía, sino únicamente a nuestra decidida constancia en el trabajo; constancia y dedicación que nos ha permitido obtener las más costosas maquinarias del ritmo que hay en el país, sin aportar otro capital que el de nuestra honradez, lo que en vez de merecerle al colega ese siniestro aplauso, nos ha valido cada fin de mes una fría e inquisitorial sentencia de muerte.

Nos ha movido a contestar el editorial referido (muy bueno, por cierto para ese periódico) la indignación que produce a cualquier hombre de honor la mala fe y la cobardía, pues si estamos francamente dispuestos a sufrir el análisis de nuestros actos como periodistas, de nuestras transacciones para ensanchar nuestra empresa, y de nuestra condición de caballeros, no toleraremos que el miedo a una aplastante competencia lance sobre nosotros un juicio temerario, porque en esa situación, y siempre que quien nos ofenda se conceptúe caballero; recurriremos al terreno de los hombres de honor, y a los medios que éstos adoptan para vengar sus agravios.

## Lo que nos dijo ayer el Sr. de Hacienda

Esta mañana cambiamos impresiones sobre cuestiones económicas de actualidad con el señor Secretario de Hacienda, a quien preguntamos, entre otras cosas, si él tenía seguridad de colocar los bonos, en oro, a que se refiere el proyecto de ley de bonificación en estudio, en el mercado de New York, a lo que contestó el señor Soley.

En esta clase de negocios no se pueden tener seguridades absolutas, pues, las cosas varían de conformidad con la situación financiera de los mercados; si el proyecto a que Ud. se refiere pasara en la Cámara, tal cual ha-

sido presentado por la comisión respectiva, la situación actual es propicia al mercado mayorista; cualquier reforma que se introduzca en aquel proyecto en lo que se refiere a garantías, especialmente, daría al tratante, en lo que atañe, naturalmente, a la colocación de los bonos en oro.

Luego el señor Ministro nos hizo una larga e interesante disertación respecto a lo mal que se hizo en obstaculizar el funcionamiento de la Caja de Conversión, demostrándonos con sólidas argumentaciones, cuan benéfico hubiera sido a las finanzas públicas el ejercicio de aquel organismo, especialmente en lo que respecta a mantener la estabilidad del cambio. Sobre este punto del reportaje nos hemos de referir en información próxima.

## Dimiten los directores del Monte Nacional de Piedad

Hubo ayer asamblea general de accionistas del Monte Nacional de Piedad. Renunciaron irrevocablemente los miembros de la directiva señores don José Vargas M., don Vidal Quirós y don Fabián Esquivel. El señor Llinás mocionó para que no se conociera formalmente de esas dimisiones hasta tanto se aclarasen las cosas relacionadas con el estado económico de la sociedad. Fue atendida la indicación.

El Lic. Saborío pidió que se declarase la sociedad en liquidación para sentar responsabilidades judiciales y obligar al gobierno a pagar la suma desfalcada. Alguien indicó que el procedimiento era fastidioso e inconveniente puesto que habían gestiones por un posible y buen arreglo con el Ejecutivo, por lo que el señor Saborío retiró su moción.

De nuevo volvióse a tratar de la renuncia de los directores señores Vargas, Quirós y Esquivel, siendo aceptadas por mayoría de votos, nombrándose para reemplazarlos a los señores Joaquín Llinás, don Jorge Tristán y Mr. Pierre Falsimagne, con lo que terminó la asamblea.

## Visita de varios médicos

Con motivo del carnaval de Panamá y de los maniobras de vales que se efectúan en aquella bahía, llegaron allí, entre la gran multitud de turistas norteamericanos, como quinientos médicos de Estados Unidos.

Muchos de esos forjados aprovecharon el vapor de ayer y vinieron a esta capital, entre los demás turistas.

## Reclamo contra el Estado

Esta mañana presentó don Felipe Pozuelo al Ministerio de Hacienda un reclamo contra el Estado.

Pide que se le reconozca el valor de las acciones del Monte Nacional de Piedad, pues suscribe la tesis de que el Gobierno no es también responsable de lo ocurrido en aquella institución.

Caso de que el reclamo no sea resuelto como se pide, el señor Pozuelo solicita en la misma instancia que se declare agotada la vía administrativa para seguir el negocio por la judicial.

**106 turisats**

Ayer llegaron 106 turistas, procedentes de Estados Unidos. De Limón se trasladaron a esta capital en tren especial, que llegó a las 12 horas. A esa misma hora partieron hoy para el puerto, también en tren especial.



**ROBERG y COMPANIA**

---

**Un cuarto de millón de píldoras DIABLITOS**

ue la primera remesa para Costa Rica. Como está ya al gotarse es conveniente que todos los comerciantes del país envíen sus órdenes inmediatamente a los depósitos de esta capital

BOTICA FRANCESA—BOTICA ORIENTAL  
NUEVA BOTICA—ACOSTA Y GONZALEZ

DIRIGIRSE DIRECTAMENTE AL  
LABORATORIO FARMACÉUTICO  
AP. 918.—SAN JOSE

# Para la Cuaresma

Salmón : Sardinas : Bacalao : Ostiones

camarones secos

SOMBREROS + PALMAS + PERUANOS  
MEJICANOS + SACOS VACIOS  
MERCERIA Y BARATIJAS EN GENERAL

Consulte nuestros precios — Ventas solo por mayor

Teléfono 121 **ALMACEN SASSO** Apartado 186

Frete al costado Oeste del Banco de Costa Rica

# UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Con motivo de la visita de la FLOTA AMERICANA a la Zona del Canal durante el mes de febrero próximo, y para facilidad de las personas que deseen asistir a las fiestas que con ese motivo se celebrarán en Panamá y en la Zona del Canal, esta Compañía concederá un precio especial de \$ 40.00 oro americano por pasaje de regreso, válido de febrero 10, a marzo 15 del año mínimo (camarote sin baño), de Limón a Cristóbal y en curso.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucs., en San José.

G. P. CHUTEINDEN

San José, enero 19 de 1923.

# La intelectualidad capitolina...

Viene de la 1.ª página

vel no admite variante ni floje-  
dades. En consecuencia, la can-  
didatura del ex-presidente es  
aun muy problemática, pero  
mucho; además, en cuestiones po-  
líticas y económicas este es el  
país de las anomalías y de las  
sorpresas.

De toda suerte, lo cierto es  
que el resurgimiento del esqui-  
velismo ha despertado recelos  
en los elementos directivos de  
las demás agrupaciones en for-  
mación; y es, dijo alguien, que  
sienten trote de cosa grande. Y  
tan es así, que todos esos pe-  
queños círculos activan los tra-  
bajos de propaganda enviando  
representaciones a todos los  
pueblos. Ayer salieron algunas

y todos los delegados regresa-  
ron desalentados por el indife-  
rentismo con que se les recibió  
en todas las poblaciones que vi-  
sitaron. En Villa Colón, por e-  
jemplo, algún orador pretendió  
levantar tribuna en la plaza pú-  
blica a la salida de misa mayor,  
y las gentes la abandonaron.  
Se dejaron absolutamente solo,  
por lo que el propagandista hu-  
bo de abandonar el pueblo in-  
mediatamente; cuentan que en  
San Isidro de Heredia otros  
delegados políticos no encontra-  
ron donde posar ni comer, ni  
aun ofreciendo pagar bien esos  
servicios. De todo lo cual se des-  
prende que, efectivamente, el  
pueblo huye de la política, la  
que odia y detesta sinceramen-  
te.

# Segundo concurso literario de los Padres Capuchinos de Cartago

Deseosos los Padres Capuchi-  
nos de Cartago de continuar su  
concurso literario, preparan ya  
el de este año, según circular q'  
hemos recibido y que en parte  
dice:

Un generoso donante ofrece  
el premio de 500 colones para  
el trabajo más completo y au-  
torizado y no de mérito relati-  
vo sino absoluto, según el crite-  
rio del jurado sobre "La Orden  
Franciscana en Costa Rica".

Estudio histórico siguiendo el  
orden cronológico de la funda-  
ción, ramificación y difusión de  
los conventos franciscanos en  
Centro América y especial y  
preferentemente aunque no ex-  
clusivamente, de Costa Rica, y  
de los trabajos de los religiosos  
y de las congregaciones (órde-  
nes, terceras, hermandades, et-  
cetera) por ellos dirigidas.

Se exige como condición ab-  
soluta e indispensable, que se  
debe consultar a las autorida-  
des del orden cronológico, de  
por sus estudios históricos pa-  
suerte que obtendrá la unáni-  
me preferencia, un trabajo á-  
rido pero con fechas abundan-  
tes y autorizadas, sobre cual-  
quiera otro que a reducidos o  
no muy autorizados datos, in-  
cluya un trabajo encomiástico  
narré el día 31 de agosto de  
o de apología. Se prefieren da-

tos, fechas, pero ordenadas y  
documentadas a cualesquiera e-  
logios y diframos.

Premio de 200 colones a la  
más autorizada enumeración o  
catálogo cronológico con sucin-  
ta biografía de los misioneros  
u hombres de valer por su ran-  
go o por sus trabajos escritos,  
o de ministerio, etc., pertene-  
cientes a la Orden Franciscana  
que se hayan distinguido en  
Costa Rica. Si a la enumera-  
ción exacta se incluye una más  
autorizada y completa, aunque  
breve biografía, se aumentará  
en hasta los 300 colones.

NOTAS: El Jurado que ac-  
tuó en el concurso anterior y  
que Dios mediante, actuará en  
este otro, ante la importancia  
nacional del tema y ante la  
cuantía del premio, se reserva  
el consultar a las autoridades  
del país que se han distinguido  
por sus estudios históricos pa-  
ra la adjudicación del premio.

Las condiciones para la pre-  
sentación del trabajo serán las  
mismas del concurso anterior.  
El plazo de admisión termi-  
nará el día 31 de agosto de  
1923.

## SUGERIMOS

a los veraneantes la siguiente colección de

# DISCOS VICTOR

PARA BAILE, entre otros los siguientes:

18842. ¿Qué será? Oigalo y verá. All Star Trio.

18851. Smilin Some where in Napoles. Orquesta del Club Royal.

18864. Wanna Me quiere mucho, poquito y nada. Orquesta del Club Royal.

18858. When shall we meet again. Vals. By the old Ohio shore. Vals.

Aquí hay dos vals que harán bailar de gusto a los viejos amigos del vals... a menos que sus melodías verdaderamente nobles los obliguen a estar quietos y escuchar.

Insistimos en que se oigan los preciosos discos de Tito Schippa. El dueño de Victrola que no los tenga, está perdiendo uno de los más grandes placeres que su instrumento puede proporcionarle. Pase a oír:

Princesita 66067  
Ay-Ay-Ay 74753  
Napulitanata 66121  
Chi se nne scorda ochiuu.

Nuestra marca de fábrica representa: Para Ud. una garantía de calidad suprema. Para nosotros la adaptación de una responsabilidad ineludible. Ella aparece en todos los productos Victor.

THE VICTOR TALKING MACHINE Co. CAMDEN N. J.

PIZA e HIJOS San José - C. R.

De Honduras Nueva sociedad comercial

Tegucigalpa, 18 de febrero A LA NOTICIA

San José Matais Oviedo reproduce en "Los Sucesos", órgano de propaganda del doctor Arias, una carta patriótica que el Dr. Mejía Colindres dirigió a la Liga de Defensa Nacional, Centroamericana en 1914, en la que el doctor procuró condensar su amor a Centro América, pretenda el escritor venal que el patriotismo se precia en todas partes de la tierra y especialmente por los hombres libres de la Gran Federación. ¿Será hondureño quien procede así? preguntan propios y extraños y hasta los mismos rivales se manifiestan avergonzados de conducta tan despreciable.

ECO NACIONAL

Los dos socios tendrán la administración de la compañía, pero el uso de la firma social, con facultades de apoderado generalísimo, sólo lo tendrá el socio Castro.

VERME-OL MATA LAS LOMBRIAS

# Cigarrería Central

SORTEO SEMANAL No. 21

Semana del 11 al de 17 febrero

Número 1110

Premiado con 25 colones

—COBRADO POR—

don Enrique Valverde A.

# Ataque a una autoridad

Fué herido el Jefe Político de Coronado

Ayer hubo turno general en San Isidro de Coronado.

La fiesta se verificó en el mayor orden; sólo hubo que lamentar el hecho de haber sido herido el Jefe Político de aquel cantón, don Francisco Sandoval, sucesor éste completamente independiente de tal turno.

Hace algunos días que Eligio Chavarria, de aquel vecindario, cometió una delincuencia. Debido a eso andaba al monte, prófugo de las autoridades de policía del mencionado cantón.

Entre la multitud que había en la fiesta apareció Chavarria, acompañado de Gordiano Quirós, del mismo pueblo.

El Jefe Político, al ver al prófugo, lo detuvo, pero en ese instante Quirós sujetó al señor Sandoval por detrás, sin darle lugar a que accionara. Chavarria sacó entonces un puñal de dos filos y con él causó tres heridas en el abdomen al señor Sandoval, la más grave de dos y media pulgadas de profundidad.

El herido fue conducido a esta ciudad en el automóvil ayer mismo. Lo atiende el doctor Sofo.

Chavarria y Quirós fueron detenidos. Están en la cárcel de aquí a la orden del Juez del Crimen, quien pasará el asunto, para su debida instrucción, al alcalde de Goloscoches.

# Mercado de café

PRECIOS Londres 102 chelines San Francisco \$ 21.50 New York 21.00

EMBARQUES Por Limón 42.000 sacos Por Puntarenas 13.000 sacos

POR EMBARCAR En Limón 3.000 sacos

Puntarenas 150 sacos

PRECIOS AQUI

Primero extra-fino \$ 18.20 Segundas, corrientes \$ 14.00 Terceras, corrientes \$ 10.00

Observaciones: Escasean notablemente los cafés de clases finas.

También las segundas y mucho las terceras.

# TEATRO MODERNO

Lunes 19 de Febrero de 1923

A las 7 p. m. CADALSO DE ORO Pelicula trascendental.

A las 8 y 30 p. m. Reprise de la gran cinta

O D I O

Gran Orquesta Repetto

# COMERCIALES

Don Jaime Rojas Bennet vendió a don Venancio Martínez Sáenz, la joyería que poseía en esta ciudad. El valor de esta venta quedó depositado en el vendedor.

Ante el notario don José Cordero Zamora se constituyó la sociedad mercantil "Granados y Jarquin", a la que se dedicará al negocio de Restaurant, cantina y comercio en general.

La forman los señores Luis Granados Vargas y Modesto Joaquín Lira, con un capital de \$ 3,000.00, teniendo ambos socios el uso de la firma. Durará cinco años y tendrá su domicilio en esta ciudad.

El Director de la Escuela Normal de Heredia abrió el concurso para la provisión de becas, así: Heredia, 2; Cartago, 2; Alajuela, 5; y una por cada una de las demás provincias.

Las solicitudes deben hacerse antes del 5 del entrante marzo; fecha en que queda cerrado el concurso y con ella hay que presentar los atestados de reglamento.

# Concurso de becas para la Escuela Normal

El Director de la Escuela Normal de Heredia abrió el concurso para la provisión de becas, así: Heredia, 2; Cartago, 2; Alajuela, 5; y una por cada una de las demás provincias.

Las solicitudes deben hacerse antes del 5 del entrante marzo; fecha en que queda cerrado el concurso y con ella hay que presentar los atestados de reglamento.

# Impuesto Comercial

El impuesto comercial correspondiente al primer trimestre del año en curso ha sido ya recaudado casi todo y ha producido \$ 150,000; quiere decir que la tasa anual del mismo será de \$ 60,000. En consecuencia los cálculos hechos por el Secretario de Hacienda al implantar ese tributo estaban en lo cierto. Aun no ha entrado al tesoro lo recaudado en la provincia del Guanacaste.

# Choque

Al medio día de hoy, en la esquina del Hotel Central, un coche y un carro del tranvía chocaron; resultó muy averiado el coche, y los caballos que de él tiraban muy maltratados. Conducía el carro el motorista No. 2 señor Guillén, y el otro vehículo el cochero Miguel Sofo. Interjuro la policía.

Se averigua el origen del suceso para señalar responsabilidades.

# Ofrecemos nuestros servicios

PARA BAUTIZOS, BAILES, BANQUETES Y TODA CLASE DE FIESTAS SOCIALES. Somos antiguos salomeros de los mejores cantinas de esta ciudad.

Avisar a LA FERIA

# United Fruit Company

AVISO EMBARQUES DE CAFE Y CACAO

Los fletes de mar que en lo sucesivo se cobrarán para embarques de Café y Cacao para los puertos terminales de Europa, en los vapores de la United Fruit Company, con rasbordo en Nueva York, y en los directos de la Elders & Fyffes Ltd, serán los siguientes:

Café en Oro 75 Chelines por tonelada de 1000 ks. Café en Pergamino 90 Chelines por tonelada de 1000 ks. Café Molido 80 Chelines por tonelada de 1000 ks. Cacao 80 Chelines por tonelada de 1000 ks.

G. P. CHITTENDEN.—Administrador.

# MOVIMIENTO DE VAPORES

LIMON, 18.—Hoy a las 6 hs. fundó el vapor estadounidense "Pastores", de 3843 toneladas, proveniente de Cristóbal, C. Z., con 12 horas de mar, 157 tripulantes, capitán Charles R. Green y conaguado a la U. F. Co. Pasajeros: Royal Corwin, Florence Leatherbee, Adolfo de la Guardia, Manuel Mendolia, Nicolás Buttraro, Joshua Dawson, Rogelio López y 104 en tránsito. Carga general, 360 toneladas. Correo 76 sacos.

LIMON, 18.—Ayer a las 16 hs. zarpó para Bluefields, Nic., la gasolera nicaragüense "Madelin A.", de 23 toneladas, 5 tripulantes, capitán W. H. Anderson y despachada por R. E. Smith y Co. Pasajeros: Revvo Hatch y Claudia Ellis. Carga, 270 sacos de azúcar con 17480 kilos y 3 latas con pelliculas. Correo, 1 sacos.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

Trapos viejos pero limpios se compran en estas oficinas.

# Aerogramas

## SE ACTIVA LA PERSECUCION DE LOS CONTRABANDISTAS

WASHINGTON, 17.—La policía y agentes del resguardo se lanzaron hoy por segunda vez desde el 10 de febrero en persecución de contrabandistas y expendedores de licor en la ciudad. El raid duró todo el día; las cárceles están llenas de contrabandistas y se han confiscado inmensas cantidades de licor.

## EL SENADO ITALIANO APRUEBA EL CONVENIO DE PAZ

ROMA, 17.—El Senado Italiano aprobó el convenio de paz de la Conferencia de Washington.

## CARRERA DE YATES

HAMILTON, Bermuda, 17.—Herbert Stone, presidente del comité para arreglar una carrera de yates de Estados Unidos a Bermuda, completó las condiciones de London, Connecticut, a Bermuda, empezando el 12 de junio. Tomarán parte 16.

## MUERE UN BRIGADIER GENERAL

NEW YORK, 17.—El Brigadier general retirado Isaac Depussy, murió anoche después de una larga enfermedad. Sirvió 40 años en el ejército.

## RETENCION DE TRENES CON PRODUCTOS PARA ALEMANIA

DUSSELDORF, 17.—En los puertos avanzados de Boulogne fueron detenidos quince vagones cargados con productos metalúrgicos, trece locomotoras y setenta vagones que intentaban penetrar en el territorio no ocupado de Alemania.

## UN NUEVO ACADEMICO ARGENTINO

ROMA, 17.—La Academia de Ciencias Económicas, nombró miembro correspondiente al profesor argentino Tomás Amadeo.

## ACCIDENTE DE AVIACION

MADRID, 17.—El aviator italiano Ferrarini cayó y quedó gravemente herido.

## FELICITACIONES A LA PRINCESA MARIA

LONDRES, 17.—El Sr. Uriburu y su esposa asistieron a la recepción que dio la Legación de Austria junto con varios diplomáticos americanos. El señor Uriburu presentó ayer en el Palacio Chester Field, sus felicitaciones personalmente a la Princesa María por el nacimiento de su hijo.

## LOS HUELGUISTAS INCONFORMES

BRUSELAS, 17.—Quince mil mineros declararon insuficiente el aumento de salarios y al concretar sus nuevas proposiciones, manifestaron que la huelga no tiene ninguna relación con los actuales acontecimientos.

## ISMET-PASHA Y MUSTAPHA KEMAL PASHA CONFERENCIAN

CONSTANTINOPLA, 17.—Ismet Pasha saldrá hoy en la tarde para Angora, reuniéndose en Eskisehir en la tarde con Mustapha-Kemal, a quien hará saber durante el viaje los detalles de las negociaciones de Lausanne y considerarán los términos generales de los discursos que pronunciarán en la Asamblea Nacional.

## LAS INVESTIGACIONES SOBRE EL DESASTRE DE MELILLA

MADRID, 17.—El Consejo de Ministros aprobó los decretos de los Ministros de Guerra y de Finanzas, dictadas con el fin de investigar las responsabilidades de orden financiero en el desastre de Melilla.

## LA ENTREGA DE CANTON A SUN YAT SEN

HONG KONG, 17.—Sun-Yat Sen, ex-presidente de la China del Sur, llegó hoy de Shanghai, de paso para Cantón, su capital, que ha sido capturada recientemente y se irá puesta en sus manos.

## SE LANZAN BOMBAS CONTRA EL CUARTEL DE INGENIEROS FRANCESES EN ESSEN

Dusseldorf, 17.—Ocurrieron varios casos de sabotaje y de explosiones de bombas en el valle del Ruhr. Anoche lanzaron una bomba en una calle de Essen cerca del "Kaiser Hotel", edificio en donde está el cuartel gral. de ingenieros y donde se alojaba el ingeniero en jefe Coste y unos treinta o cuarenta ingenieros. Todos resultaron ilesos.

## ESSEN A OSCURAS

Essen, 17.—Los empleados de las plantas eléctricas cortaron la fuerza por haberse condenado a Buszman, director de la planta de Essen, a una multa de cinco millones de marcos.

## EMIGRACION DE CINCO MIL NIÑOS ALEMANES

Essen, 17.—Cinco mil niños alemanes serán mandados fuera de la región del Ruhr a la área que no está invadida.

## LAS AUTORIDADES LITUANAS EN REBELDIA

Riga, 17.—Las autoridades lituanas continúan en abierta oposición contra la decisión de la Sociedad de las Naciones acerca de la jurisdicción de Vilna, reforzando con esta actitud la resistencia de los voluntarios de todas las nacionalidades. Se temen graves sucesos.

## LA SITUACION SE AGRAVA EN IRLANDA

Dublin, 17.—Continúan los desórdenes en Irlanda. Han sido incendiadas varias estaciones y bodegas de ferrocarril. Un grupo de individuos armados, después de minar un puente con dinamita lanzaron sobre él un tren del cual habían hecho salir los pasajeros y dos trenes más cargados de mercancías: el puente voló y los trenes quedaron destruidos.

## REBELION DE TRIBUS NOMADES

CADIZ, 17.—Se ordenó al crucero Reina Regente seguir al Cabo Juby, frente a las Islas Canarias, donde gran número de tribus nómades están en rebelión.

## LA SITUACION EN IRLANDA

DUBLIN, 17.—El Presidente Cost dijo su ultimatum en la cuestión de la paz en que dice que el gobierno está decidido a sofocar esta rebelión contra la democracia, o ante lo que cueste. También dijo que si alguien continúa esta guerra antinatural contra su pueblo, tendrá que pagarlo caro.

## LOS MINISTROS ALEMANES BURLAN LAS ORDENES DE LOS FRANCESES

DUSSELDORF, 17.—Her Stingl, ministro alemán de correos y telégrafos y el Dr. Otto Bollitz, Ministro de Instrucción de Prusia, que habían salido de la zona de ocupación.

## CALMA EN TURQUIA

BEYROUTH, 17.—Reina la calma. En la frontera norte no se señala ninguna actividad en el ejército turco.

## SE ARREGLA UNA HUELGA

SIDNEY, 17.—La compañía British Empire St. & Co. llegó a un arreglo con los 2,500 empleados que se habían declarado en huelga.

## TRIPULACION SALVADA

SEATTLE, Wash., 17.—Toda la tripulación del vapor Tuscan Prince que se consideraba perdida, fue determinada.

recogida por la guardia de la costa y van con rumbo a Port Angeles, Washington.

## RESTRICCIONES A LA EXPORTACION DE AZUCAR

PARIS, 17.—A partir del día de mañana 18 de febrero, la exportación y reexportación de azúcar no podrá hacerse sin licencia especial.

## EL CONFLICTO ENTRE MINEROS ALEMANES Y TROPAS FRANCESES

DUSSELDORF, 17.—Los mineros alemanes que habían provocado el destacamento francés que venía de practicar una inspección en las minas de Bochum, se refugiaron en ellas; como rehusaran abrir las puertas, no obstante las órdenes repetidas del Comandante francés, este hizo saltar las cerraduras por medio de los fusiles y las ametralladoras. Está contradicha la versión alemana que aseguraba que los franceses habían ocasionado con esto la muerte de un minero alemán y varios heridos, pues el oficial francés y sus soldados al entrar a la mina, no hallaron tras de las puertas ningún alemán ni huellas de heridos.

## LA EX-EMPERATRIZ ZITA REAFIRMA SUS DERECHOS AL TRONO DE AUSTRIA HUNGRIA

MADRID, 17.—El conde Appony, leader realista húngaro, quien llegó hace poco a Madrid especialmente para celebrar una conferencia con la ex-emperatriz Zita de Austria-Hungría, asegura que Zita está determinada a mantener sus derechos y los de sus hijos al trono de Austria-Hungría. La ex-emperatriz dirigió un manifiesto al pueblo de Austria-Hungría, en que expresará categóricamente su determinación.

## PARA

VERANEAR

VAYA

A

PUNTARENAS

AL

HOTEL

EUROPA

EL MEJOR SERVICIO.

CONFOR Y COMODIDAD.

— Teléfono 73. —

## Movimiento de correos

### SALIDA DE CORREOS

El próximo viernes a las 7.30 h. se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Sud América, vía Cristóbal, por medio del vapor inglés SAN BENITO.

El sábado próximo a las 8 h. con destino a las otras Repúblicas de la América Central, por medio del vapor estadounidense SAN JUAN.

El próximo lunes 26 a las 7.30 h. se hará el despacho con destino a México, Australia, Tasmania, Nueva Caledonia, Nueva Zelanda, Tahití, Hawaii, Filipinas, Japón, China, California, Texas, San Luis, Kansas, Chicago, Nueva Orleans, vía Habana, y Cayo Hueso; India Inglesa, Africa, Persia, Turquía, Europa y Estados Unidos, vía Nueva York y Habana, Cuba, por medio del vapor inglés ULUA.

### SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Alemania, suspendido el servicio por medio de los vapores Holandeses.

Centro América y México, el viernes a las 14 horas, por medio del vapor SAN JUAN.

Panamá y Canal Zone, el jueves a las 14 horas, por medio del vapor SAN BENITO.

Estados Unidos, el sábado a las 14 horas por medio del vapor ULUA.

San José, 19 de Feb. de 1923.

## LOS INGLESES PERMITEN EL TRAFICO PARA ABASTECER AL EJERCITO DE OCUPACION

PARIS, 17.—Los ingleses han concedido permiso a los franceses para operar ferrocarriles entre Meuss (al Sur de Dusseldorf) y Duren (al Oeste de Colonia) que quedan en la zona inglesa, para que el ejército de ocupación pueda recibir abastecimiento.

## SE POSPONE EL ACUERDO SOBRE LA DEUDA INGLESA

WASHINGTON, 17.—Se pospuso la acción de la Cámara y no se han sancionado los proyectos de reforma del Senado al acuerdo del pago de la deuda inglesa, esperando el regreso a Washington del representante Burton, miembro de la comisión americana de la deuda.

## CONFERENCIA DEL CANCELIER CUNO CON EL PRESIDENTE DEL CONSEJO DEL GOBIERNO BAVARO

MUNICH, (Baviera), 17.—De Knilling, Presidente del Consejo de Gobierno de Baviera conferenciará hoy en Berlín con el Canciller Cuno y demás Ministros. El viaje de Cuno a Munich se ha diferido.

En LA NOTICIA encuentra los últimos acontecimientos de la tarde.

# ASERRADERO

Vendo el mío de Puntarenas, que es muy completo e instalado en local propio y con casa para habitación. Doy facilidades de pago. Por separado vendo también la cantidad de trozas de madera que el comprador desee para trabajar durante el presente año.

Entenderse con don RAFAEL ALVARADO GONZALEZ en San José o conmigo en COYLAR FERNANDO CASTRO.

## OFREZCO AL PUBLICO

Bacalao con y sin espinas, Salmón varias clases, Encurtidos, Sardinas, Pescados españoles, Atún, Ostiones, etc., todo a precios baratos en el

## Almacén de Tomás Fernández

Teléfono 198. — Apartado 614.

# UNITED FRUIT COMPANY

— SERVICIO DE VAPORES —

Principiando con el PASTORES que llegará a puerto Limón el domingo 21 de los corrientes, los vapores JLUA, TOLOA, CALAMARES y PASTORES, harán el servicio entre Nueva York y Limón, llegando los domingos a la mañana y zarpando los lunes en la tarde directamente para Nueva York, vía Habana, Cuba.

Los vapores CAMITO, BAYANO y CORONADO harán el servicio quincenal de Limón a Bristol, vía Cristóbal y Kingston. Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre puerto Limón y Boston. Estos vapores en combinación con los de la Elders & Fyffes Ltd., harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal, zarpando los viernes en la tarde.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.

Para pormenores dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón y San José, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sues. en San José.

G. P. CHITTENDEN  
Administrador

San José, enero 16 de 1922.

Trapos viejos pero limpios, se compran en estas oficinas.

## CERVEZA

# TRAUBE

SELECTA — LAGER — ESTRELLA

de venta en todos los establecimientos del país

— Refrescos de calidad exquisita —

# G. Johannetton et Cie.

BORDEAUX

— LOS MEJORES VINOS PARA TODAS LAS OCASIONES —

CHAMBERTIN  
CLOS LAFIT  
POUILLAC  
MARGAUX  
SAINT JULIEN  
GRAVES SUPERIEUR  
SAUTERNES  
POMMARD  
CORTON

# BRENES & Cia.

AGENTES